

ULTIMAS NOTICIAS

Barcelona

El general Batet

A la una y cuarto de esta madrugada, el general de la División, señor Batet, recibió a los representantes de la Prensa y, contestando a preguntas de ellos, dijo que no había recibido ninguna comunicación del auditor y que la tranquilidad era completa.

Después de dicha hora, algunos periodistas estuvieron también en la Auditoria, donde no se hallaba más que el personal de guardia, que tampoco tenía noticia alguna de interés.

La actuación de los jueces militares

El juez permanente, señor Bibiano, decretó ayer la libertad de cincuenta de los detenidos que se hallaban en el vapor «Uruguay» y en el pabellón número 1 de la Exposición.

El juez, señor Martínez Peñaalver, dictó anoche auto de procesamiento contra Gregorio Biel Salavert, Matías González García y Emilio Caballera Roca, de Badalona, y puso en libertad a siete individuos por no haber cargos concretos contra ellos.

Los «rabassaires»

Ayer por la tarde se supo en Barcelona que en el pueblo de Subirats los «rabassaires» habían cometido algunos actos de violencia, diciéndose incluso que se habían apoderado del pueblo.

Por la autoridad militar se dispuso que salieran para dicha población algunas fuerzas, las cuales restablecieron el orden con su sola presencia.

Acto de sabotaje en las cocheras de los tranvías de San Andrés

A la una y cuarto de esta madrugada se presentaron en las cocheras de tranvías de la calle de Neopatria, en San Andrés, tres o cuatro individuos que después de penetrar en la primera nave de dichas cocheras, arrojaron varias botellas con líquidos inflamables sobre los coches allí estacionados.

En el interior de la cochera, se encontraba una brigada de obreros trabajando en la limpieza y reparación de algunos coches. Al advertir el fuego salieron a la mencionada nave donde fueron amenazados con pistolas por los saboteadores que, aprovechando el momento de confusión, apelaron a la fuga.

Inmediatamente desde las cocheras se avisó al servicio de bomberos, acudiendo con rapidez las bombas del Cuartelillo central y de la Sagrera, al mando del señor Jordán, con material.

También acudieron algunas parejas de la Guardia civil de servicio de vigilancia en la carretera y los serenos y vigilantes de la demarcación.

El fuego adquirió gran incremento, propagándose a la techumbre de las cocheras, la cual quedó destruida completamente cayendo los restos al suelo.

En los trabajos de extinción del fuego colaboraron también los operarios de la cochera. Uno de ellos, cuyo nombre no nos fué posible conocer de momento, con algunas quemaduras. Fué asistido en el dispensario de la barriada.

A las dos de la madrugada continuaba el incendio. A dicha hora se personó en el lugar del siniestro el alcalde de la ciudad, teniente coronel, señor Martínez, quien dispuso la adopción de algunas medidas.

El fuego destruyó por completo cuatro coches del tipo tanque, de los utilizados en el servicio de las líneas de San Andrés y extensiones.

Cerca de las dos y media, los bomberos continuaban los trabajos de extinción del siniestro, que se daba ya por reducido.

Abandono de unos muchachos

En el Juzgado de guardia se presentó ayer un individuo, acompañado de dos niños, y haciendo entrega a uno de los guardias de servicio en aquel centro oficial de una carta dirigida al juez, se marchó, dejando a los dos pequeños.

Según manifiesta en la carta el firmante, llamado Juan Fontanet Giménez, se veía obligado, a causa de encontrarse sin trabajo y falto de todo recurso, a dejar bajo la custodia del juez a sus dos hijos. Estos son dos muchachos, llamados Angel y Eduardo Fontanet Balletbó, de cinco y siete años, respectivamente.

En la misma carta, el padre de las dos criaturas manifiesta que tiene otros dos hijos, de once y ocho años, respectivamente, bajo la custodia de unas familias caritativas que cuidan de su manutención. Además, su esposa se encuentra desde hace algún tiempo enferma en el hospital.

El juez requirió la presentación del padre, al mismo tiempo que ordenó que los muchachos fueran llevados a un Asilo de beneficencia.

El crimen del miércoles

Los médicos forenses han practicado la autopsia al cadáver de Francisco Larriba, que fué encontrado en unos solares de la calle de Rosellón, entre las de Calabria y Viladomat.

Según el informe de los médicos, el muerto presenta una herida por arma de fuego en la región mastoidea izquierda, con orificio de entrada, habiendo penetrado el proyectil en la base del cráneo, siguiendo una trayectoria hasta la parte opuesta y quedando incrustada la bala en la región mastoidea derecha, parte interior.

La muerte debió sobrevenir por fractura craneal, seguida de hemorragia interna.

Las características de la herida afirman que se trata de una agresión, debiendo haber disparado el agresor por detrás de la víctima, sin que hubiera lucha ni golpe que permitiera preparar el ataque, puesto que el cuerpo no presenta ninguna otra lesión, ni huella de violencia.

En relación con este hecho, ayer prestó declaración el dueño del bar de la calle de Rocafort, donde el interfecto pasó la tarde del miércoles jugando al «parchis» con un individuo joven, junto con el cual salió del establecimiento.

Este individuo, según declaración del dueño del bar, no era conocido en el establecimiento, creyendo que debía ser un amigo íntimo del muerto, por cuanto la conversación entre ambos fué siempre en tono familiar y demostrando una gran confianza entre ellos.

Las últimas investigaciones llevadas a cabo, confirman la hipótesis de que Francisco Larriba fué víctima de un asesinato provocado por una discusión o diferencia surgida momentos antes de ocurrir el hecho trágico.

Denuncia de un vigilante nocturno

Pablo Blanco Giménez, vigilante nocturno de la fábrica de Francisco Bengurel, se presentó ayer ante las autoridades manifestando que el día 6 de los corrientes se personaron cinco individuos armados, algunos de ellos con arma larga, y le exigieron la entrega de la pistola que tenía, propiedad de los dueños de la fábrica, para prestar el servicio que le estaba encomendado.

El denunciante ha hecho constar que se vio obligado a entregar el arma por la actitud amenazadora de los individuos de referencia y que si no ha presentado la denuncia hasta ahora ha sido porque el gerente de la fábrica había hecho diligencias para recuperar la pistola, puesto que uno de los que iban en el grupo era obrero del taller.

Atropello mortal

En la Avenida de Francisco Layret, frente a la calle de Vallhonrat, un automóvil atropelló a la muchacha de diez años de edad Teresa Pujol Simó, produciéndole tan graves heridas que le causaron la muerte casi instantánea.

El automóvil causante del atropello volcó apurosamente, sin que el conductor sufriera daño alguno. Dicho conductor fue detenido por la policía y puesto a disposición del juez de guardia.

La interfecta era hija del sereno municipal Miguel Pujol Gumá.

Un festival del Centro Aragonés

El Centro Aragonés conmemoró anoche la festividad de la Virgen del Pilar, patrona de Aragón, con un festival en el Teatro Goya.

El cuadro escénico de la entidad puso en escena primeramente el cuadro de costumbres «Las olivas», que alcanzó una justa y acertada interpretación. En colaboración con el Orfeón Goya se representó después la zarzuela «Bohemios», destacándose la labor de la señorita Gasco, que hizo una «Cosette» perfecta, y los señores Berdala, Lasheras y Crespo, en los principales papeles. Todos oyeron largos aplausos.

La precoz artista señorita Soler recitó algunas poesías y terminó la fiesta con un concierto de la Rondalla Aragonesa, tomando parte diversos cantadores y cantadoras, así como varias parejas de baile.

Para todos hubo prolongados aplausos. La fiesta terminó a primeras horas de la madrugada. La sala del Teatro Goya presentaba un brillante aspecto.

Madrid

Parte del Estado Mayor Central del Ejército

Se ha facilitado el acostumbrado parte del Estado Mayor Central, que dice así:

«Primera a séptima divisiones encauzada la vida provincial y local en los territorios que comprende. Sólo se registran actuaciones activas de las autoridades militares, sobre los hechos perpetrados en el pasado movimiento, deteniendo a los autores y procediéndose a la busca y recogida de documentos comprometidos, armas y explosivos ocultos o abandonados. Han cesado las huelgas parciales.

Octava división (Asturias). — El día de ayer y el de hoy, se caracterizan militarmente por un movimiento concentrado de gran amplitud y realizado por todas las columnas de operaciones que se han dirigido hacia los últimos focos de rebelión para obtener como resultado, la total y definitiva dominación del territorio.

Se ha terminado con la rebelión en la jornada de ayer, ocupando Mieres, Langreo, Ujo, Lavian y Grado, importantes focos de la sedición que fueron sofocados sin resistencia, pues los revoltosos consideraron inútil prolongarla.

Las tropas libertaron a 164 detenidos militares y civiles que tenían en rehenes y se apoderaron de mucho armamento, pero queda todavía mucho oculto por recoger. Hoy se habrá ampliado y completado el reconocimiento de la zona rebelde por el Este y el Oeste hasta los límites de la cuenca carbonífera asturiana.

Los servicios de todo orden se siguen normalizando. Merece citarse la reparación de la línea del ferrocarril del Norte. En Puerto Pajares, el tren llegó hoy a Navidiella.

Los obreros de las minas de Villabruno y León se han presentado hoy al trabajo en una proporción del 65 por ciento de antes de la revuelta.

Las regiones

Captura de un tripulante del «Turquesa». Detenciones.

AVILES, 20.

Ayer se supo que en la inmediata localidad de Castrillón había un sujeto sospechoso hospedado en una casa. Se le detuvo y resultó ser uno de los tripulantes del «Turquesa», que había viajado como contramaestre.

Quedó a disposición del magistrado señor Alarcón.

—Las tropas del general López Ochoa siguen avanzando y en el día de hoy, se produjeron bajas.

En todos los pueblos de Asturias se hacen muchas detenciones, especialmente en Gijón, Avilés, Sama, Pola de Siero, Mieres y Oviedo.

En Mieres, el luto, el hambre y los odios son el fruto de la revuelta, pues allí se han hecho verdaderas barbaridades.

Vista de una causa. — Condena de los procesados.

LUGO, 20

Ayer mañana, se celebró en la Audiencia la vista de la causa seguida contra el leader socialista y concejal de Monforte, Juan Tizon Herreros y el ferroviario Somoza, acusados de haber fabricado 98 bombas que fueron halladas en una choza próxima a aquella localidad. La vista ha sido ante el Tribunal de Urgencia y los magistrados condenaron a los procesados, con arreglo a la petición del fiscal, a seis años, un mes y un día de inhabilitación total y abono de las costas.

Durante la vista se adoptaron grandes precauciones en los alrededores de la Audiencia y en el interior de la misma. Fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad, de a pie y a caballo, con tercerolas, impidieron la formación de grupos. Se efectuaron cacheos recogiendo algunas armas blancas.

Llegada del vapor «Turquesa»

EL FERROL, 20

De madrugada, llegó, procedente de Burdeos, el vapor «Turquesa» con la nueva tripulación enviada por el Gobierno español. Pasó a la dársena del Arsenal.

En favor de la fuerza pública. — En memoria del señor Oreja Elósegui. — Detención de un socialista.

SAN SEBASTIAN, 20

La Diputación ha acordado destinar cincuenta mil pesetas a la suscripción en favor de la fuerza pública.

—El presidente de la Gestora Provincial ha manifestado que ha sido enviado al Ministerio de Obras Públicas el informe favorable de la Junta local recomendando la aprobación rápida, del proyecto de obras de defensa contra las inundaciones en Rentería. Espera que muy en breve quede terminado el expediente y puedan empezar las obras en las cuales tendrán ocupación numerosos obreros parados.

—A las once de la mañana, se celebraron en la iglesia de Santa María, solemnes funerales por el alma del diputado a Cortes señor Oreja Elósegui.

Presidieron el acto el gobernador militar, el gobernador civil, el alcalde, el delegado marítimo y un representante del Congreso de los diputados. En el templo se hallaban los familiares del finado y los representantes de la Ceda, tradicionalistas, Unión regionalista, integristas y otros partidos de la extrema derecha. Los requejes daban guardia al túmulo. A los funerales asistió numeroso público.

—El gobernador civil manifestó que esta mañana, a las diez había sido detenido el ex concejal socialista don Guillermo Torrijos.

Cuatro agentes de Vigilancia acudieron a la villa «Carrey Enea» quedando dos en la puerta y subiendo al piso primero los otros dos. Salió a abrirle una señora a quien los agentes manifestaron que habían de realizar en la casa un minucioso registro.

Cuando habían comenzado ya esta diligencia salió el señor Torrijos diciendo:

—No se molesten ustedes. A quien buscan es a mí y aquí me tienen.

La Policía siguió sin embargo el registro encontrando únicamente una escopeta de caza de dos cañones y 27 cartuchos de escopeta.

El señor Torrijos fué llevado al Gobierno civil y puesto a disposición de la autoridad militar.

La Policía practica averiguaciones para detener a otros líderes del socialismo local, que se cree que no han podido pasar la frontera.

Multa gubernativa

BILBAO, 20.

El gobernador civil ha impuesto una multa de 2.000 pesetas al señor Echenagusia, propietario de una librería establecida en la calle de María Muñoz, por haberse resistido a abrir su tienda durante la huelga.

Concejales absueltos

BILBAO, 20

En la Sección primera de la Audiencia, y ante el Tribunal de Urgencia, comparecieron esta mañana los concejales del Ayuntamiento de Marquina, Bernardo Arrezabaleta, Pedro Onan-

día y Dimas Duáldez, a quienes el fiscal acusa del delito de abandono de funciones, y solicitaba la pena de tres años de inhabilitación. Defendió a los procesados el letrado señor Urziza, que demostró la inculpabilidad de sus defendidos. El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

La suscripción nacional. — Incautación de armas. — Los militares heridos.

BILBAO, 20.

Entre los donativos hechos hoy para la suscripción a favor de la fuerza pública figuran los siguientes: Altos Hornos de Vizcaya, 60.000; S. A. Vasconia, 50.000; Colegio de Abogados, 5.000; Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Bilbao, 25.000; Caja de Ahorros Provincial, 15.000.

—El comandante militar dijo a los periodistas que en los registros practicados durante el día de hoy, habían sido recogidos ocho revólveres, 52 escopetas, una pistola, dos cajas de detonadores y 868 cartuchos de pólvora.

—El capitán de aviación señor Villalba, ha dicho que en Asturias se habían unido las operaciones de operaciones. Con respecto a Vizcaya dijo que la aviación no ha evolucionado hoy sobre Bilbao y la provincia por estar descansando.

—El comandante jefe de la clínica militar ha manifestado que tiene a su cargo bastantes heridos procedentes del Ejército, mifones y Asalto y que mañana facilitaría el número de ellos.

Atraco frustrado

LA CORUÑA, 20

En el domicilio del diplomático don Laureano Pérez Muñoz, que se halla en París, se presentaron este mediodía tres individuos que dijeron eran empleados de la fábrica de Gas y Electricidad y que iban a leer el contador. Les abrió la puerta el ama de llaves de dicho señor, mujer de avanzada edad, llamada Petra Sendona. Los tres sujetos se arrojaron sobre la sirvienta y la maniataron y la metieron unos trapos en la boca para que no chillase. La lucha que los atracadores sostenían con la anciana fué oída por algunos vecinos que acudieron al piso del señor Pérez Muñoz.

Los atracadores al verse descubiertos huyeron sin llevar a cabo los propósitos que tenían.

El suceso ha causado alarma entre los propietarios, ya que fué realizado a dos pasos del Gobierno militar. Petra ingresó en el hospital.

Hacia la normalidad. — Del viaje del ministro de Marina. — Llegada de fuerzas y de una caravana de la Cruz Roja.

OVIEDO, 20.

La ciudad va recobrando la tranquilidad. Se van restableciendo las comunicaciones. Los comercios que no han sido incendiados van abriendo sus puertas.

Lo mismo ocurre en la cuenca minera.

Faltan muchos fusiles por recoger. Hoy se han repartido, sin embargo, unas hojas revolucionarias diciendo que a los obreros se les pudo derrotar, pero no vencer. Se practican diligencias para saber quiénes son los autores.

Ha satisfecho mucho saber que viene el ministro de Marina, pero se desea que venga el Gobierno en pleno, e incluso el presidente de la República.

Se ha confirmado el asesinato del ingeniero de las Hulleras de Turón, don Rafael Riego, técnico de gran prestigio y que había hecho una gran labor social, creando cooperativas, casas baratas para obreros y otros beneficios. Fué deenido con oros y llevado al cementerio para fusilarlo. El señor Riego dijo que apelaba al Tribunal del pueblo, seguro de haber cumplido con su deber, y entonces un mozaibete sacó una pistola y le mató.

También ha sido asesinado el ingeniero señor Arango, a quien mataron en Riaño, en presencia de su esposa e hijo.

Se sabe que mañana se publicará un bando del general López Ochoa, concediendo 24 horas para la entrega de todas las armas, amenazando con severísimas penas, incluso el fusilamiento si fuera preciso.

Hoy ha llegado la caravana de la Cruz Roja, compuesta de 20 camiones. No se ocultaba que su llegada ha sido un poco tardía, pero de todas maneras tendrá que prestar servicio.

También ha llegado una compañía de guardias de Asalto de Almería y se anuncia la llegada de tres banderas del Tercio y un tabor de Regulares.

Se va a celebrar un Consejo de guerra contra cuatro jóvenes detenidos en Oyuntago cuando disparaban contra las tropas. Uno, tenía una pistola de un guardia civil.

Extranjero

Nueva Jersey concede la inmediata extradición de Hauptman

Nueva York, 20.—Las autoridades del Estado de Nueva Jersey han acordado conceder inmediatamente la extradición de Hauptmann bajo la acusación de asesinato del hijo del coronel Lindbergh.—Fabra.

Nueva York, 20.—Ha sido denegada la apelación de Bruno Hauptmann contra la concesión de su extradición de Nueva Jersey, donde se le ha procesado por delito de asesinato.—United Press.

Flemington, 20.—El proceso contra Haptmann empezará el día quince de noviembre. Esta noche se adoptaron medidas precaución con motivo de la llegada de Hauptmann procedente de Nueva York.

Las autoridades de Nueva Jersey están convencidas de que poseen suficientes pruebas para asegurar la sentencia de muerte y la ejecución por la silla eléctrica. Entre las pruebas figura un testimonio de un perro que intentará demostrar que la escalera de mano utilizada en el secuestro procedía del mismo almacén de madera en que trabajó hace algún tiempo Hauptmann.

El prisionero se muestra bastante nervioso, sumando constantemente. Sin embargo, ha gastado algunas bromas con los guardias sobre su alojamiento. Le han quitado el cinturón y las cintas de los zapatos para evitar que pueda suicidarse.—United Press.

Jaume Tarragona i Mallol

HA MORT, A L'EDAT DE 16 ANYS

(A. C. S.)

Els seus pares: Jaume i Maria, germans Josepa, vidua de Soler; Martina i Joan, neboda Josefina, oncles, cosins i demás familia, en comunicar als seus amics i coneguts tan irreparable pèrdua, els preguen que el tinguin present en llurs oracions i que vulguin concórrer a l'enterrament que tindrà lloc avui diumenge, a dos quarts de dotze, sortint de la casa mortuòria, Avda. Francesc Layret, núm. 190, per acompanyar el cadàver a l'església de Santa Madrona i després al Cementiri Nou.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT